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Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 10.03.2023 im Gemeindesaal Seggebruch 
 
 
 
Beginn:   19:38 Uhr 
Ende:      21:29 Uhr 
Versammlungsleiter:  Otfried Brützel, Vorsitzender 
Protokoll: Kirsten Busche, Schriftwartin 
Tagesordnung siehe Anlage 3 
 
Teilnehmer:  s. Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
Gäste:   s. Gästeliste (Anlage 2) 
 
Zu TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Otfried Brützel eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder und 
Gäste, sowie die Ehrenmitglieder Friedhelm Rodenberg und Hans-Dieter Büsking. 
 
Als politische Vertreter der Gemeinden werden Martin Strocyk- (Helpsen), Melanie Eggemann 
(Seggebruch) und Uwe Grone (Hespe) begrüßt. 
 
Darüber hinaus werden folgende Personen begrüßt: 
B. Bochers (Schaumburger Nachrichten), Burkhard Peter (Kirche Seggebruch) und Dennis Busche 
(BKK24). 
 
Es werden die Toten geehrt! 
 
Zu TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung 
 
Es sind 53 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Der Termin Mitgliederversammlung wurde erstmals im Rundbrief Winter 2023 bekanntgegeben. Der 
Aushang der vorläufigen und endgültigen Einladung nebst Tagesordnung erfolgte jeweils fristgemäß 
durch Aushang. 
 
Abstimmung über die ordnungsgemäße Einberufung und zur Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung.  
  
Ja –Stimmen:           53 
Nein-Stimmen:        0 
Enthaltungen:          0 
 
Keine Wortmeldungen 
 
 
Zu TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
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Die Tagesordnung wird mit 
 
Ja –Stimmen:       53 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:        0 
 
 
einstimmig genehmigt 
 
Zu TOP 4: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022 am 08.07.2022 
 
Hinsichtlich der inhaltlichen Vollständigkeit verweist der Vorstand auf §25 (7) der Satzung, der lediglich 
ein Ergebnisprotokoll vorschreibt. 
 
Abstimmung über die Genehmigung des Protokolls: 
 
Ja –Stimmen:         53 
Nein-Stimmen:        0 
Enthaltungen:          0 
 
einstimmig genehmigt 
 
Zu TOP 5: Berichte Vorstand und Abteilungen sowie Kassenprüfer 
 
Die Berichte der einzelnen Vorstandsmitglieder sind diesem Protokoll beigefügt. (Anlage 4--8) 
 
Bericht Abteilungsleitungen 
 
Die Abteilungsleiter/innen berichten aus ihren Abteilungen. (Anlage 9 – 13) 
 
Bericht Kassenprüfer 
 
Die Kassenberichte wurden ordnungsgemäß mit Belegen und Prüfungsvermerken der Kassenprüfer dem 
Vorstand vorgelegt. 
 
Die Kassenführung war übersichtlich, korrekt und ohne Beanstandungen. 
 
Die Prüfung der Kassenprüfer hat ergeben, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt worden ist. Es wird 
der Antrag auf Entlastung des Vorstandes für das Haushaltsjahr 2022/2023 an die 
Jahreshauptversammlung gestellt. 
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Zu TOP 6: Aussprache zu TOP 5 
 
Eine Aussprache wurde nicht erwünscht. 
 
Zu TOP 7: Ehrungen und Grußworte 
 
Grußworte der Gemeindebürgermeister Uwe Grone aus Hespe,  Melanie Eggermann aus Seggebruch, 
Martin Strozyk aus Helpsen und Dr. Burkhard Peter von der Kirche Seggebruch wurden gesprochen. 
 
Dann werden die Sportskameradinnen und – Kameraden Horst Klüver und Martina Borcherding 
mit 50 jähriger Mitgliedschaft geehrt. 
 
Dann werden die Sportskameradinnen und – Kameraden Gesa Busche mit 25 jähriger Mitgliedschaft 
geehrt: 
 
Zu TOP 8: Feststellung der Stimmberechtigten ( Beschlussfähigkeit ) 
 
Die Jahreshauptversammlung ist, wie bereits bei TOP 2 festgestellt wurde, beschlussfähig. 
 
Es sind noch 52 Stimmberechtigte anwesend. 
 
Zu TOP 9: Entlastung des Vorstandes für die Tätigkeit im Jahr 2022 
 
Es wird eine Gesamtentlastung vorgenommen. 
 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
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Zu TOP 10: Neuwahlen: 
 
Wilfried Wecke übernimmt Wahlleitung. Es wird öffentlich abgestimmt. 
 
 
2023  

a) Vorsitzende/r  
 
Vorschläge:    Otfried Brützel 
Abstimmung:       51 Ja-Stimmen;  0 Nein-Stimmen,   1 Enthaltung  
 

b) Schriftwart/in  
 
Vorschläge:    Kirsten Busche 
Abstimmung:       51 Ja-Stimmen;  0 Nein-Stimmen,   1 Enthaltung 
 

c) Sportwart/in 
 
Vorschläge:    Daniel Winzker 
Abstimmung:       52 Ja-Stimmen;  0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltung 
 

d) Sozialwart/in 
 
Vorschläge:    Wilfried Wilkening 
Abstimmung:        52 Ja-Stimmen;  0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltung 
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Zu TOP 11: Bestätigung der Abteilungsleiterungen: 
 

a)   einstimmig 
 
Zu TOP 12: Genehmigung des Haushaltsvorschlages 2023 
 
Die Genehmigung des Haushaltsvorschlages 2023 (Anlage 5) erfolgt. 
 

Abstimmung:        52 Ja-Stimmen;  0 Nein-Stimmen,  0 Enthaltung 
 
 
 
 
Zu TOP 13: Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
Zu TOP 14: Anfragen und Mitteilungen 
 
Die nächste Jahreshauptversammlung findet im 1.Quartal 2024 statt. 
 
Herr Brützel bedankt sich bei allen Teilnehmern für Ihr Kommen, die rege Mitarbeit und schließt die 
Sitzung. 
 
 
Stadthagen, den 10.03.2023 
 
 

       
     

Otfried Brützel        Kirsten Busche 
Vorsitzender        Protokollführerin 
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Anlagenverzeichnis    
 

Nr. Beschreibung Anlage 

1 Teilnehmerliste 1 

2 Gästeliste 2 

3 Einladung mit Tagesordnung 3 

4 Bericht 1. Vorsitzender 4 

5 Haushaltsplan 2023 5 

6 Bericht 1. Stellv. Vorsitzender 6 

7 Bericht Sozialwart 7 

8 Bericht Sportwart 8 

9 Bericht Turnen & Gesundheitssport 9 

10 Bericht Boule 10 

11 Bericht Tischtennis 11 

12 Bericht Basketball 12 

13 Bericht Bodensport 13 
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Teilnehmerliste: Gäste/ Presse 
Mitgliederversammlung 2023 des TV Bergkrug 

10.03.2023 Gemeindesaal Seggebruch 

Name, Vorname 

Sbtyk 

Batnorep 

Institution Unterschrift 

1 



Sport stärkt Arme, Rumpf und Beine, 

kürzt die öde Zeit, 

und er schützt uns durch Vereine 

vor der Einsamkeit. 

Joachim Ringelnatz (1883 - 1934) 

 

 
 

An alle Mitglieder des TV Bergkrug 

 Helpsen, 06.01.2023 

Einladung 

Hiermit laden wir euch zur ordentlichen Mitgliederversammlung des TV Bergkrug ein: 

Termin:  Freitag, der 10. März 2023 – 19:30 Uhr 

Ort:   Gemeindesaal Seggebruch 

 

Tagesordnung 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022 am 08. Juli 2022 

+++ Abrufbar unter https://www.tv-bergkrug.de/download/ +++ 
5. Berichte: 

a) des Vorstands 
b) der Abteilungsleitungen 
c) der Kassenprüfer/innen 

6. Aussprache zu TOP 5 
7. Ehrungen und Grußworte 
8. Feststellung der Stimmberechtigten 
9. Entlastung des Vorstands für die Tätigkeit im Jahr 2022 
10. Neuwahlen 

a) Vorsitzende/r 
b) Schriftwart/in 
c) Sportwart/in 
d) Sozialwart/in 
e) Kassenprüfer/innen 

11. Bestätigung der Abteilungsleitungen 
12. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 2023 
13. Anträge (bis 3 Wochen vor der Mitgliederversammlung schriftlich einzureichen) 
14. Anfragen und Mitteilungen 

 
Mit sportlichen Grüßen 

 

 

Otfried Brützel 

Vorsitzender 

 

 

http://www.aphorismen.de/autoren/person/4214/Joachim+Ringelnatz


Wie in jedem Jahr gilt auch dieses Jahr wieder: In der Kürze liegt die 
Würze.  
Was gibt es aus dem letzten Jahr zu berichten?  
Über die sportlichen Aktivitäten und Erfolge werden wir nachher in den 
Berichten aus den Abteilungen noch hören und meine Vorstandskollegen 
werden von ihrer Arbeit selbst berichten.   
Vieles aus dem Vereinsleben ist in den jährlich 2 Rundbriefen bereits 
berichtet worden, somit können wir uns auf dieser Veranstaltung auch 
kurzfassen, ohne dass wir euch damit die wesentlichen Ereignisse aus 
unserem Verein vorenthalten.  
Was bleibt dann für mich?  
Grundsätzlich  
Auch in den letzten beiden Jahren ist es uns gelungen   

 Unser weiterhin breites und attraktives Angebot für unsere 
Mitglieder trotz der äußeren Umstände beizubehalten.  
 Das ehrenamtliche Engagement in allen Bereichen und 
Abteilungen zu bewahren  
 Vernünftig zu wirtschaften  
 Und insbesondere  
  die Mitgliederzahl im Verein weiter zu steigern.   

Dafür danke ich allen innerhalb und auch außerhalb des Vereins, die 
daran mitgearbeitet und / oder uns finanziell unterstützt haben. Das kann 
ich seit Jahren fast genau so berichten – es zeigt, dass unser Verein 
stabil ist  
  
Mitgliederzahlen  
Was lange währt ……. Wird endlich gut – sagt man so. Manches währt 
aber auch sehr lange – zu lange? Ich habe mal nachgeschaut:  
Zum 01.01.1998 hatte der TVB 985 Mitglieder. 25 Jahre lang haben alle 
Bemühungen nichts genutzt. Die Tausendermarke ließ sich einfach nicht 
knacken. Jetzt endlich – und gegen die äußeren Umstände wie z. B. 
Corona - haben wir es geschafft! Zum 01.01.2023 haben die lange 
unüberwindlich scheinende Hürde genommen.  
Geholfen hat uns dabei Ole Engelking, der als 999 Mitglied die Türe 
aufgemacht hat – ohne die Nr.999 hätten wir die Tausend nicht 
geschafft. Er ist bei den Jüngsten in der Ballsportgruppe und daher 
heute Abend nicht hier. Wir haben ihm aber schon am Mittwoch gratuliert 
und sein Präsent überreicht.  
Den Punkt gesetzt hat als die Nr. 1000 - Carolin Christin Stahlhut aus 
der Abteilung Basketball.  
Jetzt sollte ich die Ehrung vornehmen – aber was soll man da sagen? – 
kommt ja schließlich nicht oft vor.  
Ich habe mal das gemacht, was in Zukunft vielleicht viele machen in 
einer solchen Situation: Ich habe CHATGP gefragt: (Für alle, die sich 



nicht so für die aktuellen Trends der IT interessieren – CHATGPT ist 
eine künstliche Intelligenz) Ich habe also nur eingegeben:  
„Begrüßung 1000 Mitglied im Sportverein.“  
Das ist dabei rausgkommen:   

Herzlich willkommen im Sportverein und vielen Dank, dass du 
unser tausendstes Mitglied bist! Wir freuen uns sehr, dich in 
unserer Gemeinschaft begrüßen zu dürfen.  
Unser Verein setzt sich dafür ein, Menschen zu einer aktiven und 
gesunden Lebensweise zu inspirieren und zu motivieren. Mit deiner 
Unterstützung können wir unsere Ziele noch besser erreichen und 
unsere Angebote erweitern.  
Als neues Mitglied wirst du Teil unserer großen und aktiven 
Sportfamilie. Wir bieten eine breite Palette an Sportarten und 
Aktivitäten an, um sicherzustellen, dass jeder bei uns etwas findet, 
das ihm Spaß macht. Unsere Mitglieder sind unsere Stärke und wir 
freuen uns darauf, dich kennenzulernen und mit dir 
zusammenzuarbeiten. Wir hoffen, dass du dich bei uns schnell 
heimisch fühlst und dich voll und ganz in unseren Verein 
einbringst.  
Nochmals herzlichen Glückwunsch zur Mitgliedschaft und wir 
freuen uns darauf, dich bei unseren Aktivitäten und 
Veranstaltungen zu sehen!  
Ende der künstlichen Intelligenz  

  
Ich hätte das vielleicht nicht genauso formuliert. Aber inhaltlich kann ich 
mich der künstlichen Intelligenz voll und ganz anschließen.   
So, die tausend sind geschafft!  
Aber wir wollen uns ja nicht auf unseren Lorbeeren ausruhen. Es soll ja 
weitergehen Und den Beginn für die 2ten Tausend macht Greta 
Nehrmann – auch aus der Abteilung Basketball als die Nummer 1001 – 
über die wir uns natürlich genau so freuen und die wir herzlich in 
unserem Verein begrüßen.  
Das 2.000 Mitglied werden wir in absehbarer Zeit wohl kaum begrüßen 
können – es sei denn wir machen es wie die Wirtschaft – Wachsen 
durch Fusionen. Aber hierzu gibt es momentan keine Überlegungen – 
Ich wüsste auch nicht warum.  
***** Nach vorne holen für Foto   ******  
  

Abteilung  Mrz 23  Jun 22  +/-  %  

Basketball  191  167  24  14,4%  

Bogensport  33  30  3  10,0%  

Tanzen  68  68  0  0,0%  

Tennis  98  94  4  4,3%  



Tischtennis  184  183  1  0,5%  

Turnen  390  396  -6  -1,5%  

Volleyball  97  87  10  11,5%  

Spartenmitglieder  1061  1025  36  3,5%  

zus. Sparten  56  50  6  12,0%  

Insgesamt  1005  975  30  3,1%  

          

        2022  

Männlich  510  51%  31  479  

Weiblich  495  49%  -1  496  

          

Aktiv  901  90%  38  863  

Passiv  104  10%  -8  112  

          

0 - 18 Jahre  368  37%  28  340  

19 - 40 Jahre  193  19%  -6  199  

41 - 60 Jahre  238  24%  5  233  

61 Jahre und älter  206  20%  3  203  

          

Eintritte:  Eintritte  Austritte  Veränderung  

2019  129  111  18    

2020  73  95  -22    

2021  103  99  4    

2022  135  78  57    

Diese erfreuliche Entwicklung ist überwiegend nicht der Verdienst des 
Vorstandes.   

 Die Abteilungen mit ihren Angeboten,   
 die Übungsleiter mit ihrem Engagement und   
 die Mitglieder, die mit ihrer positiven Stimmung zum Verein immer 
wieder neue Mitglieder anziehen sind die wahren Eltern des Erfolges 
(die „wahren Väter“ darf man je heute nicht mehr sagen).  

Vielen Dank an alle und ich bin stolz darauf, dass ich der Vorsitzende 
dieses erfolgreichen Vereins sein darf.  
Geschäftsstelle  
Marlies Busche mit Unterstützung von Werner Strothmann, haben auch 
im letzten Jahr die Aufgaben in der Geschäftsstelle geräuschlos und 
effektiv abgearbeitet. Obwohl dies in der besonderen Situation nicht 
immer einfach war, läuft es alles rund. Für ihren besonderen Einsatz 
hierbei – Vielen Dank.  
Hallenzeiten  



Die Situation bei den Hallenzeiten ist weiterhin kritisch, auch weil uns der 
Übungsraum im MGH nicht mehr zur Verfügung steht. Dazu nachher 
mehr.   
Nicht nur, dass zu wenig Zeiten für zu viele Aktivitäten zur Verfügung 
stehen, sondern der allgemeine und bauliche Zustand insbesondere der 
kleinen Halle lässt doch viele Wünsche aber auch zwingend notwendige 
Sanierungen offen sodass wir befürchten müssen, dass zukünftig 
weitere Zeiten wegbrechen. Die Eingangssituation dort ist jetzt erneuert 
worden, aber ansonsten hat sich im letzten Jahre nichts geändert.  
Zudem ist die keine Halle als nachrangige Option für die Unterbringung 
von Flüchtlingen eingeplant. bis heute gibt es aber keine uns bekannten 
konkreten Pläne für die „Umwidmung“ Sollte es jedoch soweit kommen, 
haben wir erste Überlegungen für alternative Belegungspläne gemacht 
um die für uns dann wegfallenden 25 Übungsstunden zu kompensieren. 
Mit dem Beginn der Freiluftsaison werden die Fußballvereine und andere 
Gruppen wieder Zeiten in der großen Halle freigeben, so dass die Lage 
im Sommer nicht so problematisch sein würde.  
MGH Bückeburg  
Nachdem ich die Kooperation mit dem Verein Mehrgenerationenhaus in 
der letzten Mitgliederversammlung kritisch beleuchtet habe, hat deren 
Vorsitzende, Frau Tarbiat Wündsch eine Schmutzkampagne gegen uns 
gestartet.   
Mit Beschimpfungen, Lügen und Verleumdungen gegen uns - den TV 
Bergkrug - und gegen mich als Person, hat si8e es betrieben, uns aus 
dem Verein MGH auszuschließen.   
Insbesondere auch wegen der Verleumdungen gegen mich – sie 
bezeichnet mich unter anderem als Rassisten – wird es mit mir im 
Vorstand des TVB keine wie auch immer geartete Zusammenarbeit mehr 
mit dem MGH geben, solange Frau Tarbiat Wünsch dort als Vorstand 
oder Geschäftsführerin tätig ist.  
Ich bedaure dies außerordentlich, da ich die Idee, die hinter dem Verein 
steht – und damit ausdrücklich auch das Engagement für Flüchtlinge – 
für unterstützungswürdig halte.  
  
Was bleibt mir sonst noch zu berichten?  
An allen anderen Schauplätzen herrscht Ruhe – es gibt von hier nicht 
Mehr zu berichten  
  
Dank  
Bleibt mir zum Schluss meines Berichtes nur, noch einmal allen zu 
danken, die den Verein aktiv oder passiv unterstützt haben - sei es nur 
durch ihre Teilnahme an den sportlichen Angeboten, sei es durch 
ehrenamtliche Tätigkeit oder durch Spenden.   
  



Berichte des übrigen Vorstandes   
 



Haushaltsbericht 2022, Haushaltsvoranschlag 2023 

Die beiden Coronasportjahre 2020 + 2021 haben aus Sicht des Kassenwartes positiy 
geendet. 

Im ersten richtigen Jahr nach Corona hat der Verein ein kleines Minus von 1.806,80 
EUR Zu verzeichnen. Ist nun nicht tragisch, da in den Coronajahren einige Reserven 
aufgebaut worden sind, die wir jetzt abbauen. 

Die Abteilungen investieren in Sportmaterial etc. Dennoch ist wieder jede Abteilung 
mit Ihrem Etat hingekommen. 

Spenden hat der TV Bergkrug im Jahr 2023 2.780,00 EUR erhalten. 

hiesige Kreditinstitute 

Privatpersonen: 

Herzlichen Dank hierfür. 

Danke auch an die Gemeinden Seggebruch urnd Helpsen für die Übernahme der 
Hallengebühren in Höhe von 90 %!!! Oder in Zahlen 19.383,75 EUR. 

Sparkasse: 

Die Kontostände zum 31.12.2022 betrugen: 

Sparkasse Tenniskonto: 
Volksbank: 

Einnahmen: 

Werbung, sonstiges 

Nun komme ich zum Haushaltsvoranschlag 2022 (siehe Tischauslage) 

Zuschüsse Verbände 
Zuschüsse Gemeinden 
Spenden 

1.200,00 EUR 

Beiträge (einschlieSlich Sonderbeiträge) 

Ausgaben 

1.580,00 EUR 

Verwaltungskosten 
ÜL-Entschädigung 
Mit sportlichen Grüßen 

Christophe Wolff 

33.179,24 EUR 
13.181,6O EUR 
10.606,06 EUR 

58.000,00 EUR 
3.000,00 EUR 
5.000,00 EUR 
5.000,00 EUR 
1.000,00 EUR 

72.000,00 EUR 

31.637,40 EUR 
40.094,95 EUR 
71.732,35 EUR 

RGKRUG 
e.V. von 1958 

Fasseriwart 



Bericht 2022-2023 1.stellvertretender Vorsitzender W.Wecke 

Am 20.07. Jahreshauptversammlung MGH, Abstimmungen fanden 

nicht statt wegen Formfehler. Die Abstimmungen wurden 
verschoben in eine neue Versammlung. 

1.11. erweiterte Vorstandssitzung 

4.11. Versammlung MGH hier kam es zur Abstimmung über den 
Ausschluss des TVB. Es gab eine Stimmenmehrheit für den Ausschluss 

Am 10.1.23 erweiterte Vorstandssizung 

Am 18.2. fand ein Übungsleiterfrühstück im Tennisheim mit 11 
Übungsleitern statt, es hatten sich 14 Übungsleiter angemeldet, 
2 davon fehlten unendschuldigt. Herbert Presser informierte über die 

Unfallverhütungsvorschriften und die Vorgehensweise bei der 
schriftlichen Unfallmeldung. 

Ich wünsche uns allen und unseren Mannschaften ein Unfall freies 
und erfolgreiches Jahr 2023 

Danke 



Bericht Sozialwart - JHV 10.03.2023 

lch bin jetzt aktuell seit einem % Jahr im Vorstand des TVB mit viel Freude als Sozialwart dabei. 
Weil ich persönlich finde, dass es ein,�Miteinander" ist und alles klar besprochen wird in den 
einzelnen Vorstandssitzungen. lch habe von mehreren Seiten Unterstützung und bekomme auf 
meine Fragen die passenden Antworten. Ein paar an mich als Sozialwart gestelte Aufgaben habe ich 
schon erledigt oder bin gerade noch dabei. Wir hatten z. B. einen Sportunfall zu beklagen, den wir 
zeitnah unserer Versicherung gemeldet haben. 
lch bedanke mich für euer Vertrauen in mich und mache in diesem Sinne so weiter. 

Allen ein gesundes Jahr 2023. 

Wilfried Wilkening 
Sozialwart 



Zur Hallensituation: 

 

Am Wochenende: 

 überwiegend entspannt 

 Termine für die Saison 2023/24 sind bereits beantragt & genehmigt 

In der Woche: 

 vor allem in den "Wintermonaten" problematisch wg. der Fußballvereine, die dann die 

Halle nutzen 

 besonders Basketball stößt an die Kapazitätsgrenzen 

 ...man merkt die steigenden Mitgliederzahlen... 

Die Zusammenarbeit mit dem neuen Hausmeister entwickelt sich. 

 



Abteilungsbericht Turnen&Gesundheit, März 2023 
Aktuell finden folgende Kurse statt: 

Kurse für Erwachsene 

Gymnastik I findet mittwochs von 19:00-20:00 Uhr in der großen Halle statt, geleitet von Heidrun Rössel. 

Gymnastik 50+ findet donnerstags von 18:00-19:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet von Angelika Presser. 

Wirbelsäulengymnastik findet mittwochs von 18:00-19:00 Uhr und von 19:00-20:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet von Sandra Rödenbeck. 
TriloChi findet donnerstags von 10:00-11:00 Uhr im Gemeindehaus Seggebruch und 17:00-18:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet von Ulla Alves. 

Kurse für Kinder 

Eltern-Kind-Turnen 

Die Krabbelkäfer (0-2 Jahre) finden donnerstags von 16:00-17:00 Uhr in der kleinen Halle statt, 
geleitet von Mareike Schledorn 

Die Kletteraffen (2-5 Jahre) finden dienstags von 16:15-17:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet 
von Lydia Müller. 

Die Hüpfefrösche (2-5 Jahre) finden dienstags von 17:00-18:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet 
von Lydia Müller. 

Kinderturnen 

Das Kinderturnen (4-7 Jahre) findet mittwochs von 16:00-17:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet 
von Mareike Schledorn und Melanie Andreeßen. 

(6-oahse) 
Die Kinder-Ballsport-Gruppe findet mittwochs von 17:00-18:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet 
von Sebastian Rösler und Melanie Andreeßen. 

Jedermannsport 
Jedermann Hockey findet dienstags von 20:15-22:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet von 
Bernd Bredemeyer. 

Jedermann Fußball findet freitags von 20:00-22:00 Uhr in der kleinen Halle statt, geleitet von Uwe 
Kolbeck. 



 

 

Boule-2022 

 

 

 

Nach 2 Jahren Pause fand wieder eine Boule-Samtgemeindemeisterschaft statt. 14 Teams hatten sich 

dazu angemeldet, nach einer Gruppenphase stand dann am 02.Juli die Endrunde auf dem Programm. 

Hierfür hatten sich 8 Mannschaften qualifiziert. Im Endspiel standen sich letztendlich das Team 

Aufschlag As von der TVB-Tennisabteilung und die Svienejäger gegenüber. In einer packenden Partie 

setzten sich letztendlich die Mannschaft Aufschlag As mit 13:12 hauchdünn durch und wurde neue 

Samtgemeindemeister. Dritte wurden die Glorreichen 4 vor dem Rentner Quartett. 

Insgesamt war die Boule-Meisterschaft nach der Corona-Pause wieder eine schöne Veranstaltung 

und auch in diesem Jahr ist wieder eine Meisterschaft vorgesehen. Die Ausschreibung dafür kommt 

in nächster Zeit. 

 

Helpsen, 09.03.2023    Frank Wilkening 



Tischtennis 

 

Abteilungsleiter  Frank Wilkening  05721 – 6912  frank.wilkening@bergkrug.de 

Stellvertreter      Olaf Busche     05724 – 3929963 olaf.busche.1965@freenet.de 

Jugendwart        Jens Reinert     05724 -   9703267   jugendwart@bergkrug.de 

Materialwart   Volker Wilkening 05724 –392236  volker.wilkening@bergkrug.de 

 

Email-Adresse    tischtennis@tvbergkrug.de 

Internet               www.bergkrug.de 

 

 

Tischtennis-Bericht Mitgliederversammlung 10.03.2023 

 

Liebe Sportfreunde, 

im September 2022 starteten wir wieder mit dem Punktspielbetrieb.  

Mit 7 Jugend-, 2 Damen-, 11 Herren- und 2 Seniorenteams haben wir wieder 

landkreisweit die meisten Mannschaften gemeldet, in allen Bereichen spielen 

wir als SG Bergkrug/Hespe. Wie kaum ein anderer Verein sind wir fast in allen 

Spielklassen vertreten, bei uns findet eigentlich jede(r) seine passende Klasse. 

Die Bandbreite unserer Teams erstreckt sich über neun Spielklassen – von der 

4. Kreisklasse bis zur Bezirksoberliga.  

Im Punktspielgeschehen hervorzuheben ist momentan die 1. Herren, die nach 

ihrem sehr unglücklichen Abstieg in der Vorsaison aktueller Tabellenführer in 

der Bezirksliga ist und den Wiederaufstieg in die Bezirksoberliga anstrebt. 

In dieser Saison spielen wir in fast allen Spielklassen  in einer Spielgemeinschaft 

zusammen mit dem TSV Hespe(Ausnahme: Senioren, da hier keine SG erlaubt 

ist) und das Miteinander hat sich im letzten Jahr stetig verfestigt.  

 

Und auch neben dem rein Sportlichen bieten wir einiges, z.B. das Sommerfest, 

welches am 01. Juli stattfand oder unser Grünkohlessen mit Preisskat am 03. 

Dezember. Der TT- Sport liegt uns am Herzen und das Miteinander gehört dazu. 

mailto:frank.wilkening@bergkrug.de
mailto:olaf.busche.1965@freenet.de
mailto:jugendwart@bergkrug.de
mailto:volker.wilkening@bergkrug.de
mailto:tischtennis@tvbergkrug.de
http://www.bergkrug.de/


Kennenlernfeier: 

Am 01. Juli trafen wir uns vor der Hesper Halle zur „Kennenlernfeier“. 

Mit mehr als 40 Teilnehmerinnen und Teilnehmern war die Beteiligung sehr 

gut. Bei leckerer Pizza und gut gekühlten Getränken ließen es sich die TT-

Aktiven richtig gutgehen und es gab eine Menge netter Gespräche, was ja auch 

unser Ziel war, uns besser kennenzulernen. 

Stellvertretend für die Organisation und die Hilfe beim  Auf- u.Abbau seien hier 

Andreas Vehling , Hartmut Henselewski, Dirk Zinke, Hartmut Möller und Uli 

Speisekorn genannt, vielen Dank! 

Das Gesamtfazit über diese Veranstaltung fällt also durchweg positiv aus und 

wir freuen uns schon auf eine Neuauflage im nächsten Jahr! 

 

Doppelturnier: 

Gleich nach den Sommerferien startete am 26. August die Saison mit einem 

Bergkrug/Hespe Doppelturnier. Mit 32 Teilnehmenden war auch hier die 

Resonanz sehr gut, insbesondere auch trotz des frühen Termins. 

In mehreren Durchgängen wurde nach fester Zeit gespielt und nach jedem 

Durchgang wurden die Partner/-innen neu zugelost.  

Für das Endspiel qualifizierten sich Thomas Hävemeier/Manni Bonhagen und 

Heiner Kammann/Willi Kroll, welches Thomas und Willi schließlich gewannen. 

Auch wenn es ziemlich schweißtreibend war, hat es allen richtig viel Spaß 

bereitet. 

 

 

Erwachsenenkreisrangliste 

Am 10. September fand nach längerer Pause wieder eine 

Erwachsenenkreisrangliste in Helpsen statt. Das Starterfeld mit insgesamt nur 2 

Gruppen war leider recht überschaubar. Thomas Hävemeier und Bernd Dörfel 

belegten ziemlich unangefochten die Plätze 1 und 2 in der Gruppe 1, Karl-Heinz 

Oetterer belegte in Gruppe 2 den 2.Platz. 

 

 

Kreismeisterschaften Erwachsene 

Am 24. September fanden wieder die Kreismeisterschaften für die 

Erwachsenen bei uns statt. Das stärkste Ergebnis erzielte Thomas Hävemeier 



mit dem 2. Platz in der offenen Klasse . Kreismeister in der Klasse <1300 Punkte 

Thorsten Lößl. In der Klasse <1700 belegten Bernd Dörfel und Heiner Kammann 

jeweils den 3. Platz. 

 

 

 

Grünkohl und Preisskat 

Am 3. Dezember fand endlich wieder unser Grünkohlessen mit Preisskat statt. 

Mit 41 Teilnehmer/-innen hatten wir eine Rekordbeteiligung, auch aus dem 

Grund, dass erstmals Bergkruger und Hesper an der Veranstaltung teilnahmen. 

Sieger beim Preisskat wurde Dirk Zinke, Siegerin beim Doppelkopf Hannelore 

Schneidereit und beim Knobeln siegte Fynn Busche. 

 

Vereinsmeisterschaften – Super Beteiligung 

Am Sonnabend, d. 07. Januar 2023 fand unsere erste gemeinsame 

Vereinsmeisterschaft bei den Erwachsenen statt, also Bergkrug und Hespe 

zusammen. Mit 42 Starterinnen und Startern waren wir mit der Beteiligung 

sehr zufrieden. Bei den Damen siegte Fabienne Lüer, bei den Herren-Kreis 

Thomas Benke, bei den Herren-Bezirk Markus Mensching. Doppelsieger : Max 

Beimel und Achim Tegtmeier. Besonders schön war nach den Spielen das 

gesellige Beisammensein.  

 

Ausblick: am 13.Mai findet bei uns erstmals ein Seniorenblockspieltag in der 

großen Halle statt. Dabei starten 14 Mannschaften aus den Altersklassen Ü40 

und Ü70 aus ganz Niedersachsen. Der TVB ist dabei in beiden Klassen mit einer 

Mannschaft auch vertreten. 

- Vom 1.-3.September werden wir wieder eine Jugendfahrt in den 

Freizeitpark Schloß Dankern unternehmen. Die Kids freuen sich sehr, 

wieder bei einer Jugendfahrt zu starten.  

 

Ich bedanke mich bei  Olaf Busche, Jens Reinert, Volker Wilkening und Thomas 

Pflug für die große Unterstützung,  aber auch besonders bei allen 

Übungsleitern, Mannschaftsführer/-innen und Helferinnen und Helfern. 



 

Frank Wilkening        

(Abteilungsleiter)                       

 

 

 



Abteilungsbericht Basketball für MG Versammlung 10.03.2023 

Hallo liebe TVBler, 

wir feiern dieses Jahr unser 60. Jubiläum. 1963 hat Günter Rock den Basketball Sport von 

Göttingen nach Schaumburg gebracht und die Basketballabteilung auf dem Bergkrug 

gegründet. Die Planungen für die Feierlichkeiten laufen bereits auf Hochtouren. Im 

Spätsommer wird es ein Festwochenende mit Festakt und Turnieren für Jugendliche und 

Senioren geben. 

Vor diesem Hintergrund freue ich mich umso mehr hier verkünden zu können, dass sich unsere 

Abteilung weiterhin eines großen Zuwachses erfreut. Auf unserer Mitgliederversammlung 

letzten Sommer konnte ich noch vorsichtig optimistisch verkünden, dass wir in die Saison 

2022/23 erstmals seit 2019 wieder mit Jugendmannschaften an den Start gehen werden. Dass 

daraus gleich vier Mannschaften werden, hat unsere Erwartungen jedoch weit übertroffen. Gut 

50 neue Mitglieder konnten wir letztes Jahr beim Basketball begrüßen. Fast alle aus dem 

Kinder und Jugendbereich. Die drei Hauptgründe hierfür sind schnell gefunden: Matze 

Redeker, Jonas Insinger und Sven Busche. Die drei gestalten das Training für die Kids 

scheinbar so gut, dass sich das schnell rumgesprochen hat.  

Das schnelle Wachstum hat uns natürlich auch vor einige logistische Herausforderungen 

gestellt. Die Trainingsgruppen mussten mehrfach umgestellt und neueingeteilt werden, waren 

aber trotzdem schnell wieder an ihre Kapazitätsgrenzen gekommen. Mit Heinrich Gerhardt 

konnten wir einen erfolgreichen und erfahrenen Lizenz-Übungsleiter an alte Wirkungsstätte 

zurücklocken und somit vier Mannschaften melden. Sandra und Niklas Pohl helfen bei der 

Betreuung der Jüngsten toll mit aus. Als Alleinunterhalter mit häufig über 20 Kids unter 10 

Jahren in einem Hallendrittel wäre Matze sonst wahrscheinlich schon dem Burn Out erlegen. 

Auch die, im Basketball recht aufwändige, Punktspielplanung hat uns einiges Kopfzerbrechen 

bereitet. Nicht zuletzt, weil unsere Coaches durch „mehrfach Belastung“ (Schiedsrichter, 

Coaching, eigene Punktspiele) viel unterwegs sind. Unbezahlbar sind daher die Stunden, die 

unser Sportwart Christophe Wolff damit verbracht hat, die Spieltage mit den anderen Vereinen 

passend auszuloten. Belohnt wurden wir mit den länger vermissten „Großkampftagen“ in 

unserer Sporthalle, bei denen nun wieder mehrere Punktspiele nacheinander stattfinden und 

den ganzen Tag Basketball genossen werden kann. Der Kaffee-, Kuchen- und 

Bratwurstverkauf kommt an diesen Tagen bei den Familien super an und bessert unsere 

Jugendkasse auf. 

Neu anschaffen mussten wir Trikots für die U10. Die U12 bekommt jetzt, dank der Spende von 

Stephan Nolting auch neue Trikots. Zusätzlich konnten wir letztes Jahr für jedes Kind, das dem 

Verein beigetreten ist T-Shirts besorgen, gesponsert von Dachdecker Flo Köllmann. Als 

nächstes wollen wir seit langer Zeit mal wieder Trainingsanzüge anschaffen. Um diese für 

jugendliche möglichst kostenlos zur Verfügung zu stellen, sind wir weiterhin mit Sponsoren in 

Verhandlung.   

Die sportlichen Leistungen im Jugendbereich lassen sich kurz zusammenfassen: Vor dem 

Hintergrund, dass alle Mannschaften in ihre erste Saison gegangen sind, geht es vor allem 

darum Erfahrungen zu sammeln. Während die U10 mit 4 Siegen und 4 Niederlagen und die 

U12 mit 3 Siegen und 6 Niederlagen noch erstaunlich gut dastehen, sind die U14 und U16 mit 

jeweils nur einem Sieg erwartungsgemäß etwas unter die Räder gekommen… Hier muss aber 

zusätzlich noch erwähnt werden, dass beide Mannschaften mixed mit Jungs und Mädchen 

spielen, was in dem Alter natürlich rein körperlich schon einen großen Unterschied macht. 



Umso mehr freuen wir uns, dass wir in der nächsten Saison wahrscheinlich mit einem fünften 

Team, einer reinen Mädchen Mannschaft, an den Start gehen können. 

Die 1. Herren musste vor Beginn der Saison ihre langjährige Erfolgstrainerin Olesia 

Rosnowska berufsbedingt verabschieden. Relativ schnell sind wir innerhalb der Mannschaft 

zu dem Entschluss gekommen, dass wir aufgrund unserer langjährig homogenen Truppe 

wahrscheinlich schwer für einen externen Trainer zu coachen sind. Man könnte es auch 

„uncoachbar“ nennen Zumal ein solcher auch erst einmal gefunden werden müsste, was im 

Basketball nicht gerade einfach ist. So bin ich in meiner 34. Basketballsaison noch zu einer 

neuen Erfahrung gekommen, der des Spielertrainers. Ausgerechnet in diese Saison starteten 

wir denkbar schlecht. Neben schlechten Leistungen in den ersten beiden Spielen in Lindhorst 

und Hameln mussten Heimspiele gegen vermeintlich leichtere Gegner verlegt werden. Zwar 

konnten wir dann unsere Leistung steigern und zwei Spiele gewinnen hatten danach aber beim 

bis dahin Tabellenletzten TK Hannover das Pech, dass sie gegen uns einen neuen Spieler, 

der letztes Jahr noch als Profi in der ersten englischen Liga gespielt hat präsentierten. Die 

Winterpause verbrachten wir dann als Vorletzter. Als wir dann in Bothfeld und in Edemissen 

durch Unvermögen knapp verloren, fanden wir uns Anfang des Jahres am Tabellenende 

wieder. In den nächsten Spielen spielten wir zwar wieder stark, verloren aber gegen Lindhorst 

hauchdünn und in Linden erst nach Verlängerung. Optimistisch blieben wir dennoch, auch weil 

wir wussten, dass wir noch einige Heimspiele gegen Tabellennachbarn vor uns hatten. Anfang 

Februar platze dann endlich der Knoten in Stelingen, wo wir mit einer guten Leistung diesmal 

ein knappes Spiel mit zwei Punkten für uns entscheiden konnten. Nach einer erneut knappen 

Niederlage gegen den Tabellenzweiten Hameln konnten wir die letzten drei Heimspiele gegen 

Grasdorf, Linden und den TKH gewinnen und uns damit aus dem Tabellenkeller 

verabschieden. Da unsere letzten vier Spiele gegen schlagbare Gegner sind und die Landeliga 

dieses Jahr sehr ausgeglichen ist, könnten wir die Saison sogar noch im guten oberen Drittel 

beenden. 

Nach drei Jahren Pause heißt es diesen Sommer endlich wieder auf zur Freizeit ins  

Blockhüttendorf des CVJM nach Abbensen in der Wedemark, wo wir das Traditionelle Grillen 

an beiden Abenden dieses Mal aus unserer Jugendkasse bezahlen können. Diese ist durch 

den Kaffee-, Kuchen- und Bratwurstverkauf an den Großkampftagen gut gefüllt. 

Schade ist, dass unsere Hobbyrunde noch nicht wieder richtig in Gang gekommen ist und sich 

nur sporadisch zum Spielen trifft. Immerhin trifft man sie donnerstags wieder häufiger zur 

Dritten Halbzeit an der Dartscheibe, was natürlich auch an den gesunkenen Bierpreisen in der 

Halle liegen könnte. Zusätzlich übernehmen sie auch wieder das Grillen an den Spieltagen. 

Zum Schluss bleibt zu sagen, dass wir für die Zukunft weiterhin sehr optimistisch sind, auch 

wenn der Mitgliederzuwachs nicht so rasant weitergehen kann. Rein logistisch kommen wir 

bald an die Kapazitätsgrenze der großen Halle und auch Übungsleiter zu finden wird nicht 

leichter. Nächste Saison wird mit der weiblichen U16 die fünfte Jugendmannschaft an den 

Start gehen, für die wir aber sicher auch wieder eine Lösung finden werden. 

 

Sportliche Grüße, Dennis Busche         09.03.2023 

 



  

 



Mitgliederversammlung TV Bergkrug – Bogensport 
 
Die Ereignisse des vergangenen Halbjahres sind in dem Rundbrief 
ausführlich erwähnt. Unsere Abteilung ist mittlerweile auf 34 Bogen-
schützen gewachsen. 
 
Die erfolgreiche Teilnahme bei den Kreis- und Landesmeisterschaften im 
Freien haben nicht nur unsere Jugendlichen Yasmin und Simon Raber 
ihr Können gezeigt, sondern auch unsere Oldies Klaus Unruh und Sigi 
Schmidt. 
 
Bei der Landesmeisterschaft in Rotenburg wurde Simon Raber Landes-
meister und Yasmin 3. 
 
Beim Kirschenturnier in Todenmann haben Jan Hendrik Schramme, 
Yannes Yard, Klaus Unruh, Sigi Schmidt und Frithjof Pohl in den 
jeweiligen Altersklassen gut abgeschnitten. 
 
Im Rahmen des FW-Jugendlagers veranstalteten wir einen 
Schnupperkurs Bogenschießen mit 12 Teilnehmern. Dieser Kurs wurde 
von Yasmin und Simon Raber geleitet. Allen Teilnehmer hat es viel Spaß 
gemacht. 
 
Bei der Deutschen Meisterschaft waren wieder dabei --- Yasmin und 
Simon Raber, Yasmin beendete dieses Turnier mit einem 21-Platz. 
Simon erkämpfte sich den undankbaren 4. Platz mit nur einem Zähler 
auf Platz 3. 
 
Die Außensaison wurde mit dem Ende der Herbstferien beendet und so 
starteten wir unser Training in der Halle: Das Training wird, mittlerweile 
gestärkt durch neue Mitglieder, von 10-12 Personen wahrgenommen. 
 
Bei der Kreismeisterschaft Halle in Loccum erreichten aus unserem 
Team mit Yasmin und Simon wieder die Kreismeisterschaft, Yannes 
Yard wurde 2. Klaus Unruh schaffte es als zweiter aufs Treppchen, 
Thomas Große-Plankermann belegt den 4. Platz und Sigi Schmidt den 3. 
Platz seiner Altersklasse 
 
Im Dezember starteten wir wieder bei den Berlin open, das Turnier der 
europäischen Elite. Wir, das waren Yasmin und Simon Raber und 
Frithjof Pohl hatten natürlich keine Chance auf die Finals. … aber dabei 
sein ist alles … so landeten in der Qualifikation Yasmin auf Platz 53, 
Simon auf 83 und F. Pohl auf Platz 128. Im zweiten Wettbewerb am 
Sonntag belegte Yasmin den 10. Simon den 26. Und Frithjof den 76. 
Platz in dem 203 Teilnehmer umfassenden Feld. Berlin open, ein 
Turnier, das immer wieder Spaß macht.  
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